

1° Emprende Universitario 2011. Ingeniería, Artes & Diseño, la oportunidad de construir redes entre estudiantes, graduados y el entorno.

Fundamentación: Desde hace algunos años, alumnos y profesionales de las Facultades de Ingeniería, Artes y Diseño, abordan la evaluación, la formulación y la puesta en marcha de proyectos de manera interdisciplinaria con resultados exitosos, originales y con impacto en los sectores sociales, productivos y científicos.

Se percibe al mismo tiempo, demandas en las personas que se forman y trabajan en estas disciplinas, acerca del desarrollo de su vocación emprendedora, esto es la oportunidad de prepararse para gestionar sus carreras profesionales con competencia e impacto en la generación de riqueza y empleo en su región.

En esta línea de trabajo se organiza una Jornada que reúne y actualiza a especialistas en estas áreas de conocimiento, que tienen capacidades y proyectos emprendedores, y convoca a instituciones que brindan productos y servicios relacionados a sus especialidades.

Misión del Evento: Ser la oportunidad de construir redes profesionales y comerciales entre estudiantes, graduados y el entorno (de la Ingeniería, el Arte y el Diseño). Es la ocasión para intercambiar ideas y herramientas, para difundir la cultura emprendedora en quienes trabajan y estudian en estas disciplinas, buscan actualizarse y vincularse para trabajar de manera conjunta en proyectos, que transfieren conocimiento en su entorno.

Fecha: Viernes 8 de abril de 2011

Destinatarios: Estudiantes, graduados, docentes, investigadores y autoridades de las carreras de la Ingeniería, el Arte y el Diseño, y carreras afines. Se convoca a empresarios y equipos de empresas que brindan productos y servicios a en los sectores de la Ingeniería, el Arte y el Diseño. Se invita a instituciones que apoyan a los emprendedores y a sus proyectos en la difusión y en el desarrollo de productos concretos e innovadores, que mejoran la calidad de vida y resuelven problemas reales y específicos de las personas que viven en su comunidad. Abierto al público interesado en la temática.

Lugar: En la mañana en el Anfiteatro de la Facultad de Artes y Diseño. El almuerzo sería en la Facultad de Ingeniería. Por la tarde, el evento continúa en el Anfiteatro este de la Facultad de Ingeniería.

Objetivos del Evento:

- Para los estudiantes de los inicios de las carreras, conocer sobre la práctica y alternativas en el ejercicio de su profesión;
- Para los alumnos avanzados, establecer relaciones con graduados en su especialidad y complementariedad, conocer referentes graduados que desempeñan su profesión de manera dependiente e independiente con vocación emprendedora y con sus entornos sociales, comerciales, productivos y económicos.
- Para los graduados, volver a la fuente de su formación, estimularlos a transferir conocimientos y experiencias a quienes están transitando el camino de la formación, también conocer un semillero de futuros profesionales y proyectos donde podrían invertir, reclutar o asociarse.
- Para las empresas e instituciones que forman el mundo emprendedor-profesional, presentar sus servicios y actualizarse sobre los proyectos de los estudiantes de las carreras involucradas y conocer las capacidades de quienes trabajan y estudian en las Universidades.

Programa:

8.30h: acreditaciones

9,00 - 9.30h: Saludo de apertura: Lic. Raúl Mercau, Ministro de Producción de la Provincia de Mendoza, Ing. Daniel Pizzi, Secretario de Desarrollo Institucional de la UNCuyo, Prof. Silvia Persio, Decana de la Facultad de Artes y Diseño, Ing. Marcelo Estrella Orrego, Decano de la Facultad de Ingeniería de la Facultad de Ingeniería.

9,30 - 11h: Conferencia del Lic. Maximiliano Panero, emprendedor especialista en liderazgo, trabajo en equipo y motivación. Incluye exposición, dinámica y preguntas.

Tema: El desafío de emprender el ejercicio de la profesión con vocación y competitividad.

11,00 - 11,30h: Intervalo de descanso y de relaciones personales. Habrá una muestra de arte y diseño, donde se expongan trabajos finales de las cátedras de Proyecto Final de estudio de ambas Facultades.

11,30 - 13,00: Exposición de instituciones: dos de 15 minutos cada una.

Ing. Gabriela Fretes, Gerente del Instituto de Desarrollo Industrial Tecnológico y de Servicios (IDITS). Tema: El valor de la Ingeniería y su impacto en el desarrollo de la Industria local.

Lic. Alejandro Martínez, Gerente del Instituto de Desarrollo Comercial (IDC). Tema: Programa Mendoza Diseña. Programa local con el que se aporta valor a través del diseño a las pymes de Mendoza.

Ponencias de casos de emprendedores profesionales:

Ing. Miguel Ledda. Tema: Experiencia profesional

D.I. Nuria Año. Tema: Experiencia profesional

El propósito de estas exposiciones es que los asistentes vean realidades de graduados que se desarrollan con vocación en su profesión, conozcan sus recorridos en la especialidad y escuchen sobre sus estrategias, éxitos y fracasos, sea que se desempeñen en relación de dependencia o independientes. También se busca motivarlos a gestionar sus carreras profesionales con actitud emprendedora.

13h-14.30h: Lunch incluido

14,30 -17,00: Exposiciones del Camino emprendedor, con la guía de un moderador.

Introducción dada por el moderador Ing. Daniel Caselles sobre el sistema y etapas del recorrido del emprendedor profesional, y de las oportunidades de desarrollo como dependiente e independiente en vinculación con las partes de su entorno competitivo.

Expositores especialistas:

Mario Méndez, Asociación de estudiantes de Ingeniería y carreras afines (AREII)

D.I. Ramiro Candia, Presidente de la Asociación de Diseñadores de Mendoza (Adimza)

Tema: ¿Qué es su organización y cómo apoyan al estudiante y al profesional, respectivamente?

Marta Martínez, Presidente de Federación Argentina de Jóvenes empresarios. Tema: ¿Qué demanda el medio actualmente sobre conocimientos y perfiles en los profesionales?

Instituciones que apoyan a emprendedores y proyectos:

Prof. Adolfo Ariza, Responsable del Área de Vinculación Productiva

Lic. Juan Pablo Bustos, Gerente de la Incubadora de empresas de UNCuyo-Cátedra interfacultades.

Tema: ¿Cuál es el rol de este Área, sus programas y servicios?- ¿Qué hace una incubadora? ¿Cómo acompañan a los emprendedores y proyectos?

Ctdor. Robinson Fernández, Director de la Secretaría Pyme, Gobierno de Mendoza. Tema: Programa de Incubadoras de empresas (Proincube). Tema: ¿Objetivos y qué ofrece?

Ing. Juan Carlos Najul, Coordinador Regional de INTI. Tema: El Instituto de Tecnología Industrial, ¿Qué es y qué hace?

Lic. Romina Palazzo, Coordinadora del Consorcio de Innovación Tecnológica de la UNCuyo (CITEC). Tema: ¿A qué líneas de financiamiento se puede acceder?

17,00 -17,30h: Intervalo de descanso y de relaciones personales. Habrá una muestra de arte, diseño, e Ingeniería de trabajos finales de alumnos.

17,30- 19,30: Dinámicas de diálogo por sectores de interés, se organizan mesas de intercambio de experiencias y acciones en marcha.

Las temáticas: con un moderador y hasta dos expertos miembros y abierto a siete asistentes.

1. Profesionales y proyectos emprendedores.
2. Proyectos de arte y cultura.
3. Organizaciones y proyectos sociales.
4. La empresa y trabajo
5. Proyectos, marketing, ventas y franquicias.

Se busca lograr que los invitados de cada mesa compartan experiencias, conocimientos y escuchen las inquietudes de los estudiantes, para lograr su motivación y llegar a conclusiones de propuestas para mejorar la difusión de la cultura emprendedora en la Universidad, en las empresas y en la comunidad.

19,30-20,30: Conclusiones de mesas. Saludo y agradecimiento final. Presentación del Grupo Lírica Nostra Producciones.

Organización: Equipo del Proyecto de investigación "Difusión de la cultura emprendedora en las Facultades de Ingeniería, Arte y Diseño", el aporte de las cátedras Proyecto final de estudio y la de Comercialización de la carrera Ingeniería Industrial en la Facultad de Ingeniería, UNCuyo. Y las Secretarías de Extensión de ambas Facultades y Vinculación Productiva de la Secretaría Extensión de FAyD. Destacar el aporte valioso de la Incubadora de empresas de la UNCuyo.

Coorganizadores: IDITS, INTI, Secretaría Pyme del Gobierno de Mendoza, Quemaditos por el Diseño, Areii, Adimza.

Auspiciantes: Secretaría de Relaciones institucionales de la UNCuyo, Facultad de Ciencias Agrarias, Facultad de Ciencias Aplicadas a la Industria, Programa Mendoza Diseña-IDC. También, Sudway y Librería Técnica.